

## Les timbres-poste et la timbromanie

Ne riez pas ! la timbromanie n'est pas seulement l'apanage du jeune étudiant qui cache dans son pupitre son album ou son simple cahier de collectionneur. Née il y a trente à trente-trois ans pour apprendre aux enfants un tantinet d'histoire et de géographie, elle a bientôt passionné et passionné encore de très grands personnages.

Moins heureuse que bien des peuples, la poste, mère de la timbromanie a son histoire, elle aussi ; — une histoire qui commence tout bonnement au déluge, avec la colombe de l'arche, et finit à la maison Cochery et Co en France, en passant par les courriers turcs du XVe siècle auxquels on enlevait la rate pour les rendre plus agiles, — citons encore les maîtres de poste créés par Louis XI, les boîtes à lettres parisiennes dont parlait le gazetier rimeur *Loret* 1627 et les billets partant « port payé » dont on entourait les lettres sous Louis XIV, billets dont M. Feuillet de Conches est peut-être le seul à posséder un échantillon. J'oublie à dessein les pigeons du siège de Paris.

Toute une histoire, comme vous le voyez.

Mais comme elle serait trop longue à vous conter, vous me permettrez de n'en prendre que la partie qui touche aux timbres-poste et de m'en tenir à l'actualité.

### 1. De l'invention du timbre-poste.

#### UN TIMBROMANE.

( *A suivre.* )

N. B. — J'ai des cartes dont chacune renferme un bon nombre de timbres. Les collectionneurs qui voudraient en prendre connaissance peuvent m'en donner avis. Chaque timbre porte un No. Le prix est indiqué.

Celui qui désire acheter de ces timbres désigne le No et la quantité de chaque No. Il y a des timbres de 1 centin, de 2 cts. 3, 4, 5, 10, 15, 25 cts suivant la rareté. Adressez : F. A. BAILLAINGÉ, Ptre, Bureau de l'*Étudiant*, Joliette, P. Q. Canada.

## La Cathédrale de Montréal et les habitants du comté de Joliette.

Fidèles aux traditions, prompts à marcher sur les traces des Joliette, des Scallon, des Asselin, etc., etc. ; les habitants du comté de Joliette

veulent que leur générosité parle haut dans la Cathédrale de Montréal ; ils veulent que la pierre de leur carrière soit assise au pinacle, qu'elle forme l'un des quatre petits dômes. La génération qui pousse pourra donc dire avec fierté : *voilà le dôme des habitants du comté de Joliette*, voilà le monument de la générosité de nos pères. M. Chs Leprohon a déjà promis pour 75 piastres de pierre. Le coût total d'un petit dôme est d'à peu près \$1100.00.

Honneur aux habitants du comté de Joliette.  
F. A. B.

## MAISONS D'ÉDUCATION.

### SÉMINAIRE DE NICOLET

M. Rousseau a terminé la décoration de la chapelle. — Il a réussi — cette chapelle présente un aspect à la fois original et pittoresque.

### COLLÈGE BOURGET, ( Rigaud. )

Séance dramatique et musicale sous la direction du R. P. Foucher. C. S. V.

*Le Sonneur de St-Paul* (drame en quatre actes avec prologue), *Un vilain Monsieur!* (comédie en 1 acte). 1er entr'acte *Victoire* (chant), 2me *La feuille* (chant). 3me *Review quickstep* (fanfare du Collège). Le tableau de la fin a fortement impressionné l'auditoire. Buste de Mgr Bourget. Un enfant à sa droite tenant un drapeau, un autre à gauche présentait une couronne.

### PETIT SEMINAIRE DE RIMOUSKI

M. Potvin, Ptre, mort à Bucklan, lègue sa bibliothèque au Séminaire.

### SÉMINAIRE DE STE-THÉRÈSE.

#### Bulletin de la société Ducharme

1ère séance. — « Frontenac doit-il capituler et livrer Québec à Phipps ? » — Oui : E. Auclair et N. Joubert. Non : D. Sigouin et B. Benoit.

2e. — « Le comte Eudes doit-il rendre Paris aux Normands après la désertion de Charles le Gros ? » — Oui : J. Boisseau et J. Brazeau. Non : O. Goyette et A. Marchand.

3e. — « Charles le Simple a-t-il fait son devoir en recevant les Normands sur son territoire ? » — Oui : A. Lessard et G. de Martigny. Non : H. Schetagne et B. Wilson.

4e. — « Faut-il demander au Pape la déposition de Henri IV d'Allemagne ? » (Discussion supposée entre les seigneurs Allemands) — Oui : E. Gravel et H. Joannel. Non : C. Poissant et A. Beaudin.

5e. — « Après la bataille de Chiozza, les Vénitiens doivent-ils émigrer dans l'île de Crète